
平成１9年度　ＰＴＡ自然観察会　アンケート集計結果

アンケート集計 （人）
大変良かった 17
良かった 5
つまらなかった 0
大変つまらなかった 0

参加者 （人）
児童 　　　 17
保護者 13
職員 6
合計 36

２　感想
＜児童＞

２　めだかとかまきりとかをつかまえたので、楽しかった。（２）

９　中池でめだかがつかまえられてすごくうれしかったです。来年も参加したいです。（４）

１　今日の自然観察会はいかがでしたか。

１　ちょうちょがきれいだった。幼虫がでかかった。（１）

＜保護者＞
１　ザリガニとメダカとヨシノボリとおたまじゃくしとカエルと糸トンボとシオカラトンボとバッタ
を捕まえました。オレンジ色の実をなめると甘かった。ヘクソカズラという葉っぱはくさく、
もっと大きくなるとうんちみたいな臭いになると教えてもらいました。よく見るといろいろな植
物や生物がいて、楽しさをたくさん教えていただきました。（１）

４　久しぶりに、自分も子供の頃よくやった昆虫採集をしました。自然が多い板山地区です
が、子供の頃と比較して昆虫が少なくなりました。しかし、子供と一緒に探すことで、親子
間のコミュニケーションもはかれてとても楽しかったです。（２）

２　学校の周りにたくさんの生き物がいておもしろかった。知らないことがあったけど、親切
に教えてもらえた。（１）

３　アメンボやメダカをつかまえて近くでよく見ることができてよかったです。ヌマガエルとア
マガエルも捕まえて、写真をとってもらえてうれしかったです。ありがとうございました。（１・
３）

８　めだかやアメンボをつかまえられてよかったです。（３）

３　自然のなかに、生き物がたくさんいて、学校の周りだけでもこんなにいるとは思いませ
んでした。田たんぼのところには、カマキリやショウリョウバッタがたくさんいました。意識し
ていろいろな所をきょろきょろ見ると、知らない虫もたくさんいた。（３）

７　今日は、身近にある草花や虫のことが知れてうれしかったです。中池に入れたこともう
れしかったです。（３）

4　カブト虫がいると思わなかったけど、見つけてつかまえることができてとてもうれしかっ
た。今まで知らなかった生き物をいっぱい知ることができたから、自然観察会に参加して本
当によかった。（３）
５　私は、中池と田んぼに行きました。中池には、ブラックバスやメダカ、ヤゴ、アメンボ、ア
ヒルがいました。アヒルはそこら辺を歩いていました。（３）

６　今日は、いろいろな生き物をつかまえて、とても楽しかったです。とくに中池に初めて
入ったことが一番楽しかったです。（３）
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６　身近にある自然で楽しめました。普段見過ごしてしまっている所に、いろんな虫・魚など
がいて驚きました。子供とまた中池にメダカすくいに行きたいです。ありがとうございまし
た。（３）

９　日頃、身近にある中池で、メダカやヨシノボリが捕れると思っていなかたので、びっくりし
ました。とても暑かったですが、子供たちも喜んでいたようです。（３・４）

10　普段、子供とゆっくり虫探しなど出来ないので、今日は大変楽しく観察出来、参加して
よかったと思います。
11　今回初めて参加させていただきましたが、とても楽しく、いろいろなことが聞けて、行っ
たことがない場所へも行き、初めて知る事が多く、身近な場所でもこんな「イイコト」がたくさ
んあると言うことも知れ、参加してとってもよかったです。来年もお願いします。
12　たくさんの虫を捕まえることができました。自然観察会の方もいろいろと説明してくれて
よかったです。暑い中でしたが、あっという間の２時間でした。

＜係から＞
　板山小は自然が豊富なので、板山小でしかできないようなイベントということで、５年前か
ら始めました。今年はマンネリ化を避けるため、「池や川の生き物」というテーマを掲げまし
た。例年参加者の方からは高いの評価を得ている会なのですが、初めのうちは参加希望
者が少なく心配しました。しかし、ＰＴＡ役員や職員の方々が子どもたちに声を掛けていた
だき、家族ぐるみで参加の職員もいて、結果的に充実した会になりました。知多自然観察
会の方からは、何度もメールがあり、実際に下見して、田んぼの地主の方へのあいさつか
らあぜ道の除草の延期依頼までご配慮され、しかも美しい写真をたくさん撮って、ＨＰに掲
載していただきました。自然観察会会長の真剣な取り組みに教えらることばかりで、心から
感謝しています。アンケートの文には、子どもたちや保護者の方々の、自然に対する関心
の高さがひしひしと伝わってきます。私自身も、中池に初めて入ることができ、身近にこん
な自然の神秘があるのかとすごい感動と発見をすることができました。この自然観察会に
より、親子関係が深まり、子どもの自然への関心が高まればうれしく思います。

８　身近な自然に触れ合う機会としてよかったです。なかなかじっくりと見て観察することが
なくて、また子供と一緒にまわることがなかったので、よい機会となりました　。（３）

５　森の中や池、田んぼの横の水路に、いろいろな生き物がいた。稲の中にマカキリがい
たりした。とても楽しかった。（３）

７　自然の中でたくさんの楽しみがみつかることを体感できたと思います。家の中でゲーム
することが多いので、これをきっかけに虫とりや草花を観察することを親子でやっていける
とよいと思います。自分が子どものころは、普段の遊びの中でやっていたことで、懐かしく
思い出すことができました。今の住環境では、周りに自然がなくなってきているので、こうい
う外遊びもできなくなってきていると感じています。（３）






